



松風

1月

松山市立小野小学校

令和7年1月8日



「努力することに価値がある」

校長 熊 広明

この言葉は、今年度開催された第60回愛媛県小中学校長会研究大会八幡浜大会で講演をいただいた倉田茂先生の言葉です。倉田先生は、愛媛県立八幡浜高等学校の陸上競技部監督をされており、愛媛県高校駅伝で女子のチームを18年連続で優勝させておられる名監督です。教員生活52年になり、現在でも、保健体育科の教員として教鞭をとられています。倉田先生の話をお聴く機会を頂き、スポーツ好きな私にとって大変興味深い話を拝聴できました。その講演の中で、私の心に残った言葉が、「努力することに価値がある」という言葉です。指導者は、結果を求めがちですが、結果を求めすぎると結果が出なかったときに、選手は競技をやめてしまうと言われていました。倉田先生の長年の指導の中で、陸上競技をやめた選手はいないそうです。努力する過程をしっかりと認めているからだという強い信念を語っておられました。結果が出なかったとしても、努力してきたことを認めた上で、そこからまた目標を立て、努力を継続させることが大事とも言われていました。また、「素質は奇跡を起こさないが、努力は奇跡を起こす」とも言われています。素質は、だんだんなくなっていくものですが、努力は少しずつ貯まっていくものだと教えていただきました。能力の差は小さいが、努力の差は大きい。だからこそ、努力をしていれば、奇跡を起こすことができると実体験を通して、学ばれたのだと思いました。私も学生の時に陸上競技をしてきましたが、私の素質のピークは中学生だったと記憶しています。そこから私は、努力することを怠り、目標を見失ってしまいました。気が付けば、陸上競技からは離れなかったものの、思うように記録を伸ばすことができず、もがく日々を過ごしていました。今思い起こせば、本当に苦い経験です。

倉田先生の講演から教わったことは、教師や親は、結果だけでその子を評価してはいけないということです。結果も評価の一つですが、こつこつと頑張る努力することに価値があり、その努力を認めて個を伸ばすことが大事だということです。努力は、素質があるなしに関わらず、誰にでもできることです。なかなか結果が出なくても、その子を信じ、努力をすることの大切さを伝え、その過程を認め、励まし、より良い方向に導くのが教師や親の役割なのだと再認識させられました。

今シーズン、ロサンジェルス・ドジャースで前人未踏の記録、ホームランと盗塁の50-50を達成した大谷翔平選手は、数々の名言を残していることでも有名です。その中に、「成功する、失敗するは、僕には関係ない。それをやってみることの方が大事」という言葉を残しています。この言葉は、倉田先生の「努力することに価値がある」という言葉の意味とよく似ています。努力することの大切さについては、第3学期の始業式の校長の話の中で、小野っ子に伝えました。また、令和7年は、乙巳（きのと・み）と言われ、「努力や準備してきたことが実を結ぶ」年になるそうです。小野っ子には、努力することを大切に、目標を達成する、夢に近づく1年にしてほしいと願っています。

3学期のめあて

私は、2学期に漢字の練習を頑張りました。習った漢字がどんどん書けるようになりました。3学期も、2学期と同じように漢字の練習を頑張りたいです。難しい漢字も、きれいに書けるようになりたいです。80個全部、読んだり書いたりできるようにしたいです。
1年児童

僕が3学期に頑張りたいことは、算数の問題を速く間違えないように解くことです。そして、100点をたくさん取りたいです。ほか、縄跳びやマラソンなどの運動をして、体力作りをすることです。御飯もしっかり食べて、みんなとの時間を大切にしながら、元気に頑張りたいです。
2年児童

私の3学期のめあては、二つあります。一つ目は、縄跳びの二重跳びができるようになることです。今はできないので、練習してできるようになりたいです。二つ目は、クラスのみなどと遊ぶことです。3学期で3年4組の仲間と過ごすのは最後なので、楽しく遊んで思い出を作りたいです。
3年児童

3学期は4年生のまとめの学期なので、苦手な算数の問題を完璧にできるようにします。家でしっかりと復習したり、分からないところをそのままにせず、先生や友達に教えてもらったりするようにします。縄跳びも頑張ります。二重跳び、はやぶさ跳び、片足二重跳びは難しくてできないので、できるようになりたいです。
4年児童

3学期には、挨拶を頑張りたいです。挨拶をすると、自分も相手も笑顔になり、すがすがしくなるからです。また、以前、通りすがった先生に元気良く挨拶すると、「良い挨拶だね。」と笑顔で言ってくれてとてもうれしかったです。これからも、たくさんの人を笑顔にしたいです。
5年児童

僕の2学期は「最高」でした。3学期はさらに学び、仲間とたくさんの思い出を作りたいです。2月の参観日に、ぼくたちは6の3音楽会をします。しっかり練習し、家族にいい音を届けたいです。卒業までの一日一日を大切に過ごして、卒業式では、家族と先生に6年間で大きく成長した姿を見せたいです。
6年児童

私は、3学期、次の二つのことを頑張りたいです。一つ目は、書き初めて、自分で満足のいく良い字を書くことです。二つ目は、いじめ0を心掛けることです。私も周りのみんなも、毎日、明るく笑顔で楽しい学校生活を送れる3学期にしていきたいです。
3年児童

1・2月の主な行事予定

1月	1日(水)～7日(火)	2月	3日(月)	校納金振替日
	冬季休業日		～28日(金)	10分間集中テスト実施期間 (3～6年)
	8日(水) 第3学期始業式 大掃除		4日(火)	新入生入学説明会
	10日(金) 支部児童会		7日(金)	参観日・小野中新入生説明会
	14日(火) ～16日(木)		10日(月)	小学校主任会 午後停業
	身体計測		12日(水)	委員会活動
	15日(水) サイエンスコーナー (TV)		17日(月)	クラブ活動
	委員会活動		18日(火)	避難訓練
	22日(水) クラブ活動 (3年見学)		19日(水)	サイエンスコーナー (TV)
			20日(木)	スマイル交流遊び
			26日(水)	表彰 (TV)
			27日(木)	遠足
			28日(金)	遠足予備日

現在の予定ですので、変更になる場合があります。御了承ください。